

LA UNIÓN DE LOS CATÓLICOS

EL PROGRAMA MÍNIMO Y LA PRENSA DE PROVINCIAS

Nuestros colegas de provincias continúan haciéndose cargo de los artículos acerca del "programa mínimo", que llevamos publicados.

"El Correo de Cádiz" incluye íntegro el segundo, que se subtítulo "La separación de presupuestos".

"Diario de Galicia" inserta la mayor parte del primero de la serie, subtítulo "Las leyes vigentes", y añade por su cuenta:

"Conformes de toda conformidad. Es hora de que abramos los ojos a la experiencia de los hechos, a la dura realidad".

Es hora de que dejemos de esperar a que nos conceda la libertad el tirano, como "esclavos impotentes".

Es hora de que aprendamos los católicos lo que nos conviene y nos declinamos a tomar "por nuestra mano la justicia", que se nos niega, "dentro de la legalidad".

Es hora de que unamos nuestras fuerzas por lo menos bajo un programa "mínimo", limando asperezas y estableciendo el contacto espiritual para rebatir al enemigo que nos ataca.

Es hora ya de que, agrupándonos en torno a la bandera de la Iglesia, nos aprestemos a defenderla, como ella quiere.

No es cuestión de teoría, es principalmente "cosa de acción y práctica", que se resuelve con "sacrificios de personalismos" y con "obediencia, no de fórmula, SINO OBEDECENCIA INTERIOR Y ABSOLUTA".

Es hora ya de que, unidas todas las de fechas, "entendiendo por derechos lo que la Iglesia entiende", vayamos al campo de batalla como "católicos" y como "patriotas".

Es el lema, esa es la aspiración del "PROGRAMA DE GALICIA".

Cuente EL DEBATE con nuestra modesta, pero "decidida cooperación".

"La Voz de Valencia" da cabida a los fragmentos más importantes de los dos primeros artículos, y se congratula de que hayan pasado los tiempos cuando la sola palabra "unión" engendraba confusiones en el campo católico.

"El Pueblo Astur" recoge los comentarios de parte de la Prensa católica a nuestros trabajos, y añade:

"Considerando nosotros con las apreciaciones de nuestros queridos colegas, aplaudimos, y hacemos nuestras sus, claraciones, no sólo por representar a los católicos en el estado de la Prensa, sino por ser en ella un órgano social, que aspira a ver descender en forma legal desde las alturas del Poder, aquellas en señanzas preconizadas por León XIII, en sus inmortales Encíclicas y que contienen la única solución del problema social.

descarada contra la Religión, no sólo dictando leyes impías, sino hollando las mismas, aún vigentes, que amparaban los derechos de la Iglesia. Es urgente, urgente, cerrar el paso al enemigo y encauzar las energías para algo más útil e importante, que el recoger firmas, organizar manifestaciones y mítines, que si son medios muy adecuados para exteriorizar nuestra protesta y demostrar la inmensa superioridad de los católicos sobre nuestros enemigos, son de todo punto ineficaces para actuar esa superioridad y poder en orden a la defensa de los intereses religiosos."

Como se puede ver, por ahora, no nos toca sino dar gracias a Dios y congratularnos de la conformidad reinante.

Si alguna de nuestras proposiciones, en adelante, surgiera reparos, gustosamente, ó responderemos... ó rectificaremos.

Afortunadamente, todos caminamos a lo mismo: a la eficaz defensa de los intereses de la Iglesia y de la Patria.

Como se puede ver, por ahora, no nos toca sino dar gracias a Dios y congratularnos de la conformidad reinante.

Si alguna de nuestras proposiciones, en adelante, surgiera reparos, gustosamente, ó responderemos... ó rectificaremos.

Afortunadamente, todos caminamos a lo mismo: a la eficaz defensa de los intereses de la Iglesia y de la Patria.

Como se puede ver, por ahora, no nos toca sino dar gracias a Dios y congratularnos de la conformidad reinante.

Si alguna de nuestras proposiciones, en adelante, surgiera reparos, gustosamente, ó responderemos... ó rectificaremos.

Afortunadamente, todos caminamos a lo mismo: a la eficaz defensa de los intereses de la Iglesia y de la Patria.

Como se puede ver, por ahora, no nos toca sino dar gracias a Dios y congratularnos de la conformidad reinante.

Si alguna de nuestras proposiciones, en adelante, surgiera reparos, gustosamente, ó responderemos... ó rectificaremos.

Afortunadamente, todos caminamos a lo mismo: a la eficaz defensa de los intereses de la Iglesia y de la Patria.

Como se puede ver, por ahora, no nos toca sino dar gracias a Dios y congratularnos de la conformidad reinante.

Si alguna de nuestras proposiciones, en adelante, surgiera reparos, gustosamente, ó responderemos... ó rectificaremos.

Afortunadamente, todos caminamos a lo mismo: a la eficaz defensa de los intereses de la Iglesia y de la Patria.

POLÍTICA Y VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

IMPRESIONES DEL DIA

Ya se inauguró el pantano de La Peña! En el acto ha habido cierta soberbia mo, desta, que ha causado buena impresión... lo mismo que el discurso del ministro, no cabe dudarlo.

El estado, la situación de espíritu en que nos encontramos la mayoría de los españoles, respecto a la política hidráulica, es el que si que.

Nadie duda de que sea necesaria y urgente la reconstrucción interior de España.

Todo adelantos muchos caminos, y vías férreas, y canales, y pantanos, y puentes; mucha agricultura, y ganadería, y comercio, é industria...

Es preciso que España, que produce poco, produzca mucho. Es necesario que, siendo ahora pobre, sea pronto rica. Hay que hacer posible la vida, difícilísima al presente.

Todo esto corre prisa, no sufre apazamiento. Singulamente, reconcentrar la actividad gubernamental toda en Marruecos, dejar la solución de todos los problemas para cuando el de África esté resuelto, fuera calamitoso, mo dilata. Entre otras razones, porque, ¡sea Dios cuando saldrems y cómo del conllito planteado entre Tetuán y Ceuta.

Es evidente que para la reconstrucción de España hace falta dinero, mucho dinero, que, afortunadamente, puede y debe ser reproductivo, sin que todo el presupuesto haya, no obstante, que descargarlo en Fomento.

Muy pocos son los españoles que no sientan cuanto acabamos de exponer.

Y, sin embargo, al Sr. Gasset se ha hecho y se hace oposición. Los espíritus superficiales, los verdaderos flagrantemente en ello, y... ¡no existe!

Porque la oposición al Sr. Gasset no es guerra a la política de reconstrucción ni siquiera pelca contra el Sr. Gasset, sino en apariencia y superficialmente, en el fondo es miedo, es desconfianza. Es el miedo y desconfianza naturalistas é inevitables en un pueblo al que se ha gobernado tan mal durante un siglo entero, al que se ha enajenado tantas veces, al que se le han tropetado tan halagüeñas promesas, sin que se le cumplieran nunca, al que se le han substituido las sombras de las cosas por las realidades (sombra de escuadra, por escuadra; sombra de Ejército, por Ejército; sombra de sufragio y efectivo de urnas etc. etc.); sombra de Jurado y efectivo de el. moneda de conciencia, etc.) Pueblo que habiendo descubierto centenares de chanchulleros, ya no recela siempre que se le vayan a descubrir nuevas cantidades elevadas de dinero. Pueblo para quien el acierto de una autoridad va siempre acompañado y seguido de estratagemas y estupro.

Del pantano de La Peña, en especial, nadie entre los no tontos tiene motivos para censurar, para entregarse a suspiraciones. Pues... ¡se han entregado muchos, y algunos censuran abiertamente! ¡Por datos concretos, por argumentaciones sólidas! ¡No!... Por lo que acabamos de decir: por el reato de antiguas torpezas, amasadas á veces con prevaricación, nes, que nos ha metido en el alma nacional el más negro de los pesimismo... ante todo lo oficial.

El Sr. Villanueva ha vuelto de África, trayéndonos, como un rico presente, algo de optimismo entre las manos.

Opina que la pacificación no tardará, digan lo que digan los agoreros, y hace un elogio calurosísimo del general Silvestre, y pondera la situación de El Gab.

Acercas del general Alfau no dice, en cambio, nada, y este silencio junto a aquéllas en, comios tiene toda la fuerza de una grave censura.

Don Rodrigo Soriano anda de mítines conjuntistas por el Norte. Y cualquiera diría que para "España Nueva" es un crimen nefando la propaganda, según maltrata, en las informaciones correspondientes, al batallador diputado.

Al dar cuenta del mitin de Gijón dice "España Nueva" que Gijón es la Covadonga de D. Melquíades, nuevo Don Opas, "convertido por ironía" en Pelayo, y por el redactor republicano en el dragón Fagner. Sigue contándonos el cronista que en la cueva (se cansó de que Gijón fuese Covadonga y lo transformó en cueva), quiso D. Rodrigo, á quien concede el papel de Sigfrido nada menos, levantar el pavés de guerra cara á cara, de donde deducimos que el entusiasta plumífero no sabe lo que se le pasa, porque, de saberlo, habría que lo que se alza es el pendón de guerra á la bandera de guerra; pero pavés, es decir, esodo, no. Con el pavés se cubría el guerrero mientras batallaba, y conseguido el triunfo, le cambiaba sobre el pavés al vencedor.

DE MI CARTERA

LA OREJA DE JORGE...

MADRID Y SUS TAFURERIAS

Con tamañas letras lo denuncian algunos periódicos, á grandes voces corre de boca en boca este "secreto": "En Madrid se juega a los prohibidos". Y no ya en las púdicar sombras, que suelen ser manto protector de los delincentes, sino casi casi en plena Puerta del Sol, ó en pleno Recoletos...

La "sordera" y la "mlopía" de las autoridades policíacas va resultando, en verdad, un poco sospechosa, y como todos sabemos que sobre esas autoridades hay ministros y un presidente del Consejo, de ahí que las gentes se permitan algunos comentarios con mostaza, incluso preguntándose si esos "titirones á la oreja del populatismo Jorge y al Código penal", no resultarán, al cabo, parte del "programa" político y regenerador tan cuidadosamente embotellado por el conde de Romanones.

"Pinguinez", ese hombre absurdo, mezcla de literato y de sablista, de filósofo y de golfaite, de galopín y de poeta, acercósemos hace unas horas con aire misterioso:

—Présteme usted una fortuna de... dos pesetas—me ha dicho con voz emocionada y al cabo de una pausa, ha añadido:

—¿Qué dice usted, "Pinguinez"? —¡Ah!... ¿pero usted ignora, que la corte es en estos momentos un gran patio de Monipodio? ¡Pero usted no sabe que la baraja impera, casi libre de toda traba? ¡Desconoce usted todavía lo que de memoria sabe hoy todo el mundo? —"Pinguinez", usted exagera. ¡Se dicen y se oyen tantas cosas! —¿Dudará usted, de aquello que usted viene por sus propios ojos? —No, por cierto... —Pues, venga usted conmigo... —¿Dónde usted quiere...? —"Pinguinez" me señala una dirección, la Puerta del Sol. De allí nos dirigimos á la Carrera de San Jerónimo, y al llegar á las Cuatro Calles, torcemos á la derecha, para entrar en la del Príncipe.

Un gran edificio surge á nuestros ojos, frente á una alegre plaza, con muchos árboles.

—¡Aquí!—díceme "Pinguinez", deteniéndose, é invitándome á subir por una escalera ancha y elegante... Atravesamos un vestíbulo espacioso, y penetramos en un salón amplio, lleno de gente... Hay en el centro una gran mesa, y alrededor de aquella mesa muchos individuos de pie ó sentados, que siguen anhelantes las múltiples alternativas del juego... Por intervalos se oye la voz cansada del "banquero" que dice:

—Encarnado pierde, y color... —Encarnado gana, color pierde... —¿"Está hecho", señores?... ¡No va más! De pronto comienza un diálogo muy pintoresco entre uno de los "croupiers" y uno de los "puntos":

—Yo llevaba un duro á color... —Perdone, caballero... usted llevaba sólo medio duro... —Le digo á usted que un duro... —Recuerde usted, señor... —No recuerdo nada... he ganado... venga otro duro... El "banquero" interviene generoso, y le dice al "croupier":

—No vale la pena de discutir... ¡pague usted ese duro! y... adelante... "Pinguinez" me toca con el codo y exclama en voz baja:

—¿Qué le parece á usted?... —Un escándalo!... —Pues aún hay otro saloncito para el "bacarrat"... Exceso de decirle á usted, que se cuentan ya por centenares los desdichados que se han quedado sin tener ni qué comer... En cambio, la "banca", haciendo un negocio magnífico, que se permite gozar de esta completísima impunidad... —Pero, ¿de qué manera? —¿Quiere usted conocer en fotografía al "amparador de este negocio, al "protector" de estos recreos, al que logra esa inmunidad para la timba, que á usted tanto le asombra? —Pues mire usted el retrato... Es de estatura mediana, ligeramente barrigudo, de hombros estrechos, con relación al desarrollo del abdomen. Luce unas americanas muy cortas, que hacen "juego" con sus narices de perro de presa... Tiene el cuello corto, y la espalda prominente. La voz es atiplada y gresgreadable... —¿Es diputado? —¡Previamente!... —No diga usted más... ¿Y cuánto cobra ese individuo por su "influencia"? —¡Siete mil pesetas mensuales!... —¿Qué varganas? —Pues otro día visitará usted, conmigo, otros garitos, más ó menos lúscos, y conocerá usted á sus correspondientes "protectores"... y lo que cobra cada uno de ellos por la "protección"... —¡Hasta otro día, pues... —Y claro, he tenido que darle á "Pinguinez" las dos pesetas...

CURRO VARGAS

La estadística católico-social

Nadie puede poner en duda la importancia extraordinaria de la estadística. En el mundo social, su importancia es decisiva. La estadística da en cada uno de los momentos de la vida la conciencia exacta, plena, de la propia fuerza, de los elementos con que se cuenta, de los medios de que se dispone. Y ésta es la mejor base de cálculo y el mayor acicate para nuevas empresas, para posteriores avances.

Y, sin embargo, ¡cuán poco hemos hecho en España, en pro de la estadística católico-social!

Hemos trabajado muchos años en el terreno social, ésta es la hora en que no tenemos todavía clara idea de nuestra obra, percepción cabal de la labor realizada.

bor resajada, los éxitos alcanzados, las iniciativas que han cuajado en la vida real, las que la realidad de los hechos ha ido rechazando y dejando á un lado; entonces, en una palabra, tendríamos medios exactos y seguros para saber en qué hemos acertado y en qué nos hemos equivocado, á fin de persistir en lo primero y enmendarnos en lo segundo.

Y no hay que decir que la labor es de muy fácil y sencilla realización. Basta "querer llevarla á cabo, querer hacerla".

¡Hay nada más sencillo que repartir hojas impresas entre las entidades, que hacerlas llenar y recogerlas, que llegarse al registro de Asociaciones de los Gobiernos civiles, etc.?

Desde luego, podríamos atenernos para esos trabajos estadísticos á la cuádruple división entre "Sindicatos agrícolas; Circulos y Centros; Sindicatos profesionales y periódicos".

Así tendríamos ya una base, con arreglo á la cual formular un cuestionario de preguntas, según la índole de cada obra social.

Los católicos alemanes publican un hermosísimo Manual (Handbuch) de obras sociales. ¡Qué útil resulta, para toda suerte de estudios y empresas! El sociólogo puede aprender de él, el ciudadano, especialmente el obrero, encuentra en sus páginas, atentas de letra, y de números, una infinidad de detalles que pueden reportarle grandísima utilidad en muchísimas ocasiones de su vida individual y social.

"Azione Sociale", la excelente revista de la Unión Económico-social de los Católicos Italianos, abre en sus páginas una sección de estadística, en la cual pueden las entidades dar á conocer toda su vida, su historia, sus funciones de utilidad. Otro tanto ha hecho "El Social".

En cuanto á España, urge hacer lo mismo. El Sr. López Núñez, en un artículo reciente, se quejaba del descuido nuestro en este extremo tan importante de la Acción Social.

La A. S. P., sin embargo, mucho ha hecho ya. La sección de estadística de su Museo Social es, tal vez, de lo más completo que en España existe. Minuciosamente se han ido registrando Circulos, periódicos, Centros sociales, Sindicatos, Cajas, etc. Hoy resulta éste un hermoso instrumento de trabajo, sin el cual, el Volksrecht Español, no habría llegado donde afortunadamente se encuentra.

Y las iniciativas en esta materia son cada vez más y más prácticas. Pronto las conocerán los católicos sociales de España entera.

EN LOGROÑO

Recepción oficial. La despedida. En varios pueblos.

LOGROÑO 25, 20.15.

La Infanta Doña Isabel recibió esta mañana á las autoridades y personalidades.

Su Alteza entregó al alcalde 500 pesetas para los pobres.

A las once de la mañana se dirigió á la estación en unión de las autoridades y seguida de numeroso público.

Al arrancar el tren se oyeron muchos aplausos.

LOS REYES DE ESPAÑA

VIAJE A FRANCIA PARA CONTINUAR HACIA LONDRES

PARIS 25.

¡A las ocho y cuarto de la mañana ha llegado á París SS. MM. Don Alfonso y Doña Victoria.

Esperaban á los viajeros M. y Mme. Poincaré, el embajador de España con todo el personal de la Embajada, el embajador de Inglaterra, el general Pau, el director del Protocolo, el prefecto de Policía, el director de la Seguridad general y otras autoridades.

El Rey vestía traje negro de americana. La Reina, traje azul.

Con los Monarcas llegaron la duquesa de San Carlos, el duque de Santo Mauro y el Sr. Quiñones de León.

Los que esperaban saludaron á los Reyes. Mme. Poincaré entregó á la Reina Victoria un hermoso ramo de flores.

Salieron de la estación, dando M. Poincaré el brazo á S. M. la Reina, y Don Alfonso á Mme. Poincaré. Los cuatro personajes subieron á un auto que los esperaba, y en el cual se trasladaron al hotel Maurici, donde los Rees tenían reservadas habitaciones.

Después de unos momentos de descanso y de cambiarse de traje, los Reyes salieron del hotel. Don Alfonso visitó algunos comercios de la calle de Lafayette, después de pasar por la calle de la Paz, vales y plaza de la República. Le acompañó el Sr. Quiñones de León.

La Reina, á quien acompañaba la duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro, estuvo asimismo en algunas tiendas de confección y joyería. Por la calle de la Paz, Doña Victoria pasó á pie, siendo saludada respetuosamente por los transeúntes.

A las once y media se reenteraron ambos Soberanos en el hotel, desde donde marcharon juntos al Elíseo para asistir al almuerzo ofrecido por M. Poincaré.

Este almuerzo fué íntimo, en atención al incógnito con que viajan los Reyes. Lo único que con carácter oficial se hizo, fué rendir á los Monarcas honores militares por un batallón del 5.º regimiento de Infantería. La música tocó la Marcha Real.

Al almuerzo asistieron los Reyes, M. y Mme. Poincaré, M. y Mme. Berthou, monsieur y Mme. Pichon, el marqués de Villaurrutia y otras personas, hasta el número de 21.

El público acudió á los Reyes á su llegada al Elíseo y á su paso por las calles del trayecto.

EN MADRID

Los Soberanos españoles han asistido esta noche á la función del Palais Royal, ocupando con su séquito un palco entresuelo.

En el más inmediato á éste se hallaba el personal de la Embajada española.

FRANCIA

La fiesta de Santiago

EN MADRID

El Arma de Caballería.

Con motivo de la guerra que en Marruecos sostienen las armas españolas, la fiesta de Santiago ha sido celebrada por el Arma de Caballería, descomponiendo del programa los festejos que de costumbre se verificaban en los cuarteles.

Este año el Cuerpo de Caballería ha solemnizado la fiesta de su Santo Patrón con una misa solemne, que se celebró ayer mañana en la iglesia de la Inmaculada.

Asistieron á ella el general Fernández Lapuente y toda la brigada de su mando, compuesta de los regimientos de la Reina y Príncipe, únicos de Caballería que están de guarnición en Madrid.

Las tropas fueron obsequiadas con rancho extraordinario, y se permitió á los soldados salir de paseo.

La colonia gallega ha celebrado ayer también con esplendor, la fiesta del Patrón de Galicia.

En la parroquia de Santiago se cantó una misa, interpretando el coro la gran misa de Eslava.

Entre los cantores figuraron D. Federico Culebras, y otros gallegos, y

AMERICA

ARGENTINA. La cuestión de las carnes. Regreso de un embajador.

BUENOS AIRES 25.

La Comisión de diputados encargada de estudiar el asunto de las carnes congeladas ha acordado presentar al Parlamento un proyecto de ley preventivo contra el "trust"; otro de censo del ganado argentino, y otro ordenando un estudio oficial del comercio interior de carnes.

El embajador Sr. Lafnez, al regresar de Europa, ha conferenciado con el Presidente de la República, dándole cuenta de la cordial acogida que le ha sido dispensada en Francia, Italia y España, demostrativa de los grandes sentimientos de amistad de tales naciones hacia ésta.

El Sr. Sáenz Peña, felicitó cariñosamente al embajador por el éxito de su viaje.

PERU. Graves acontecimientos.

LIMA 25.

El pueblo ha suspendido la sesión del Senado para protestar de la admisión de senadores cuyas actas habían sido invalidadas.

En las inmediaciones de la casa del Presidente hubo un combate, del que resultaron varios muertos y heridos.

NOTAS DE SOCIEDAD

FALLECIMIENTOS

En Sevilla ha fallecido el eminente doctor y ferviente católico D. Ramón de la Sota y Lastra; en Ferrol, la señora doña Pilar Bárcena, viuda de Aznar.

VIAJES

Para Dehesa de Sotillo ha salido el señor conde de Casal.

A los propagandistas, á los párrocos rurales, á los propietarios, á los colonos y obreros, recomendamos el libro de D. Juan Francisco Coireas

PARA FUNDAR Y DIRIGIR LOS SINDICATOS AGRICOLAS

De venta en el kiosco

de EL DEBATE

Precio: Dos pesetas.

"Aventuras de Pickwick."

R. R.

EN CUARTA PLANA:

"Aventuras de Pickwick."

R. R.

EN CUARTA PLANA:

"Aventuras de Pickwick."

R. R.

tables profesores, que residen en la corte.

Hoy sábado se celebrará también, por los señores profesores de la Hermandad de Santa Ana, otra solemne fiesta en las Reales Comendadoras.

Los jaimistas. Los jaimistas madrileños celebraron ayer la fiesta del Santo Patrón de España...

La procesión. A las seis de la tarde salió de la iglesia parroquial de Santiago...

Fiestas populares. Los festejos populares celebrados en Madrid con motivo de la fiesta de Santiago...

Música. Músicas, columpios, "fios-vivos" y demás industrias verbeneras, hicieron "su agosto"...

La "kermesse". También la "kermesse" a beneficio de los heridos de la guerra de África estuvo generosísima...

EN PROVINCIAS. EN CORDOBA. Con gran solemnidad ha celebrado el regimiento de Lanceros de Sagunto la fiesta de Santiago Apóstol.

Primeramente todos los individuos que componen dicho regimiento asistieron a una misa en la parroquia de San Francisco...

El banquete que todos los años acostumbraba a dar la oficialidad, ha sido suspendido, en atención a la guerra que en Marruecos sostienen las tropas españolas.

EN MURCIA. Las fiestas que con motivo del santo de Don Jaime habían organizado para hoy los jaimistas de esta población, dieron comienzo con una misa de comunión...

EN CADIZ. Los jaimistas de esta población han festejado hoy el santo de su jefe, Don Jaime de Borbón.

EN BARCELONA. El Arma de Caballería. Los jaimistas. Con motivo de la guerra, el Arma de Caballería ha desistido hoy de hacer festejos en honor de su Santo Patrón...

EN BURGUOS. La fiesta de la Merced se ha celebrado una solemne misa, a la que asistieron las fuerzas de los regimientos de Borbón y Lanceros de España.

EN SAN SEBASTIÁN. El desfile de la brigada resultó muy brillante. Presenció el general Jáudenes.

ofrenda al Patrón de España, asistiendo al acto el Ayuntamiento en pleno y bajo mazas, Corporaciones, Comisiones y entidades y numerosísimos fieles.

Ofició en la misa el eminentísimo Cardenal Martín de Herrera.

El gobernador civil de la provincia, Sr. Rodríguez Blanco, delegado regio, entró en la Basílica a las once de la mañana...

Al hacer la ofrenda de mil escudos de oro, según costumbre, el Sr. Rodríguez Alonso pronunció una elocuente invocación al Santo Apóstol...

El eminente señor Cardenal contestó con brevedad y elocuencia al discurso del gobernador civil.

Guerra.—Real orden circular abriendo concurso para proveer las plazas gratuitas que existen vacantes en diferentes establecimientos de enseñanza...

Hacienda.—Real orden ampliando a 80 el número de plazas del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado...

Fomento.—Real orden disponiendo se asigne en el año actual el importe de la subvención y anticipo concedido con destino a las obras de los caminos vecinales...

Administración Central.—Instrucción pública.—Disponiendo se anuncie al turno de concurso de traslación entre cátedras numerarias...

—Anunciando a concurso de traslación la provisión de la cátedra de Patología médica con su clínica, vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago.

Asociación Mecanográfica Española. Terminada la discusión de los Estatutos definitivos y aprobados éstos con pequeñas variaciones que en nada afectan a su esencia...

Fue elegido presidente para la Sección primera económica D. Fernando de la Roda, de la Sección segunda, agencia de colocaciones y cobranza de honorarios, don Pedro Montero...

Asimismo se acordó proveer por concurso la plaza de cobrador, la que se le existirá una fianza de 500 pesetas...

El órgano oficial de esta Asociación será la "Revista de Mecanografía", la cual será la encargada de defender los intereses de sus asociados...

Se acordó este importantísimo acto para la vida de la Asociación, haciendo presente al Sr. Jálvio, su presidente, el agradecimiento de todos los asociados...

Las adhesiones, al secretario general, don Julio Torija, Apodaca, S. O. a la secretaria, señorita Carolina Bercemelo, cuesta de Santo Domingo, 26.

EN LA CORUÑA. En el inmediato pueblo de Cambre han celebrado los socios de la Juventud jaimista un "aplech".

ESPAÑA EN ÁFRICA

Los montañeses de Beni Maday siguen cometiendo fechorías nocturnas; preparáronse una emboscada para acabar con ellos.

El Raisuli contra el europeo. Un llamamiento a la guerra santa.

Noticias recibidas de origen indígena, atribuyen al Raisuli el proyecto de ponerse al frente de una harka contra España.

En las kabilas del Garb y Zahara se ha circulado un llamamiento a la guerra santa.

Un desertor. Graves cargos contra él.

Viajeros llegados hoy procedentes de Mellilla, dicen que ha llegado a aquella plaza el soldado desertor del regimiento de San Fernando...

Dicese que en el combate en que murió el M'zirian, Mola tomó parte al lado suyo, capitaneando un pelotón de desertores.

Este ha ingresado en el fuerte de Ros, trogrado.

Los referidos viajeros añaden que unos días antes de la ejecución de Aguado, le fué ocupada una carta dirigida a él por un soldado de la brigada disciplinaria...

Algunos de los referidos viajeros dicen que las fuerzas indígenas del tabor de Alhucemas han marchado a guarnecer la posición avanzada de Ulab-Kadur...

Los despojos del cañonero "Concha". Las noticias que se tienen en Mellilla de Alhucemas son las de que los moros, en gran número, se hallan a bordo del "Concha"...

El moro Sibera. Este moro, que como se recordará, fué uno de los que mediaron en el rescate de prisioneros, ha estado en Mellilla conferenciando con el general Jordana.

Expedición de enfermos y heridos. La expedición de enfermos y heridos que vino en la madrugada anterior en el "Canalejas", procedente del campo de operaciones...

El capitán de Cazadores de las Navas D. Miguel Álvarez González, herido de arma de fuego; el médico militar D. Rogelio Vici Quibones, paludismo.

De Covadonga, el sargento Emiliano Alarcón Hernández, paludismo, y el cabo Félix Benito Barba, herido de arma de fuego.

De Artillería de montaña, Pantaleón Evaristo Jaén Ivaria.

De Ingenieros, el sargento José Pérez Ibáñez.

Un fugado de presidio. Un oficial de la Guardia civil de Larache ha conducido a esta capital a un individuo a quien se le supone fugado de presidio...

El calor. El calor es horroroso; se respira materialmente fuego; muchos pájaros caen muertos, y los mismos moros dicen no haber conocido temperaturas tan elevadas.

Cadáver identificado. Ha sido identificado el cadáver del último canchero asesinado en el camino de Lauzián.

Distribución de enfermos y heridos.

La lista total de soldados enfermos y heridos, llegados en el vapor "Canalejas", es la siguiente:

De Infantería de Marina marcharon al Hospital de San Carlos el teniente D. Eugenio González, herido en la pierna izquierda...

Los soldados enfermos son: Ramón Simón Ortiz, de Valencia; Francisco Calata, yud Ibizá, de Alicante...

Los soldados enfermos de la plaza, asensinados a un pastor, robándole treinta cabezas de ganado.

El general Alfau. El general Alfau continúa en Ceuta, habiendo aplazado el viaje que tenía proyectado a esta plaza, según se dijo.

Un desertor. Graves cargos contra él.

Viajeros llegados hoy procedentes de Mellilla, dicen que ha llegado a aquella plaza el soldado desertor del regimiento de San Fernando...

Dicese que en el combate en que murió el M'zirian, Mola tomó parte al lado suyo, capitaneando un pelotón de desertores.

Este ha ingresado en el fuerte de Ros, trogrado.

Los referidos viajeros añaden que unos días antes de la ejecución de Aguado, le fué ocupada una carta dirigida a él por un soldado de la brigada disciplinaria...

Algunos de los referidos viajeros dicen que las fuerzas indígenas del tabor de Alhucemas han marchado a guarnecer la posición avanzada de Ulab-Kadur...

Los despojos del cañonero "Concha". Las noticias que se tienen en Mellilla de Alhucemas son las de que los moros, en gran número, se hallan a bordo del "Concha"...

El moro Sibera. Este moro, que como se recordará, fué uno de los que mediaron en el rescate de prisioneros, ha estado en Mellilla conferenciando con el general Jordana.

Expedición de enfermos y heridos. La expedición de enfermos y heridos que vino en la madrugada anterior en el "Canalejas", procedente del campo de operaciones...

El capitán de Cazadores de las Navas D. Miguel Álvarez González, herido de arma de fuego; el médico militar D. Rogelio Vici Quibones, paludismo.

De Covadonga, el sargento Emiliano Alarcón Hernández, paludismo, y el cabo Félix Benito Barba, herido de arma de fuego.

De Artillería de montaña, Pantaleón Evaristo Jaén Ivaria.

De Ingenieros, el sargento José Pérez Ibáñez.

Un fugado de presidio. Un oficial de la Guardia civil de Larache ha conducido a esta capital a un individuo a quien se le supone fugado de presidio...

El calor. El calor es horroroso; se respira materialmente fuego; muchos pájaros caen muertos, y los mismos moros dicen no haber conocido temperaturas tan elevadas.

Cadáver identificado. Ha sido identificado el cadáver del último canchero asesinado en el camino de Lauzián.

San Sebastián

Traslados: Oficial cuarto D. José Larraz y Sáez, de la Central a la Dirección General.

Idem cuarto D. Antonio Hernández y Olibar, de Valencia a Tarazona.

Idem cuarto D. Francisco de Asís Galvés y Álvarez, de Andújar a Santibáñez.

Idem quinto D. Jesús Clavijo y Martínez, de Marquina a Andújar.

Idem quinto D. Eduardo Rodríguez y Díaz, de Aguilafuía a Marquina.

Idem quinto D. Eduardo Tapia y Ferrer, de Armas a Las Palmas.

Idem quinto D. Arturo Segovia y Ruiz, de Córdoba a Aguilafuía.

Idem quinto D. Luis Collaño y Basa, de Santibáñez a Málaga.

Idem quinto D. Francisco Serrano y Martín, de Bilbao a Oviedo.

Idem quinto D. Tomás Somolinos y Ariza, de Oviedo a Bilbao.

Idem quinto D. Luis Borrás y Pérez, de Tarazona a Valencia.

Idem quinto D. Juan Orellana y Jiménez, de Lugo a Jaén.

Idem quinto D. Miguel Pérez Blasquez, de Málaga a Córdoba.

Supernumerario: Se ha concedido licencia al Sr. López Muñoz, celebrará algunas conferencias con el general Alfau sobre Marruecos, y regresará luego a San Sebastián, donde estarán los Reyes ya el primero de Agosto.

Yo, este regreso no puedo demorarlo mucho, no sólo por las obligaciones que me impone mi cargo de ministro de Fomento, sino también por la necesidad que tengo de permanecer en contacto directo con el Cuerpo diplomático residente, si bien he de aprovechar mi viaje a Madrid para consultar expedientes relacionados con asuntos a los que se refieren varias notas que me han sido entregadas por varios representantes extranjeros.

Hoy mismo me visitaron los embajadores de Inglaterra y Francia, y éste me entregó dos notas, a las que contestaré luego de examinar los oportunos expedientes.

También dijo que había estado confiriendo con el nuestro ministro en la República Argentina, D. Pablo Soler.

En la conferencia que hemos tenido habíamos de intereses españoles en aquella República y muy principalmente de la necesidad de mejorar de algún modo la instalación de nuestra Legación, pues parece que no es todo lo decorosa que la representación de España requiere.

Y no es sólo nuestra Legación en la Argentina, sino otras varias las que están de mandando este mejoramiento y una mayor dotación de material y de personal.

No hay que olvidar, sin embargo, que no todos los Estados se hallan en condiciones de soportar los gastos que nuestra representación les obligaría a hacer, como tampoco puede desconocerse que no todos reúnen las condiciones ni siquiera el deseo y el entusiasmo necesarios para seguir una política que yo creo conveniente y que habría de ir encaminada al fomento de las relaciones científicas, literarias, comerciales e industriales de España con todas las Repúblicas latinas.

A este respecto recordó el Sr. López Muñoz, que siendo ministro de Instrucción pública tuvo preparado un plan y dispuesto el presupuesto necesario de enviar a las Repúblicas latinas dos hombres eminentes que llevasen la misión de estudiar su problema.

Ahora quieren—añadió el Sr. López Muñoz—que cuando deje de ser ministro vaya allí a dar una serie de conferencias; pero únicamente lo haría dedicado mis esfuerzos todos a servir esta causa nacional cuando se presente una ocasión como la de las fiestas del centenario recientemente celebrado en la Argentina, y en cuya fecha estuve a punto de ir, acompañando a Su Alteza la Infanta Isabel.

Hablando de otros asuntos, dijo el señor López Muñoz que había recibido un telegrama del alto comisario de España en Marruecos, acusando tranquilidad completa, y otro notificándole que, a pesar de seguir los encuentros con los moros rebeldes se observa que las kabilas vecinas a nuevas posiciones van aproximándose a nosotros.

Terminó su conversación el ministro de Estado diciendo que los Reyes habían llegado felizmente a París, en cuya estación habían sido recibidos por el presidente de la República, los ministros, autoridades y el alto personal de la Embajada española.

Notas de Miramar. Su Majestad la Reina madre y todo el alto personal palatino, ojean esta mañana a misa en la capilla de Palacio. Ofició un capellán de altar.

El heredero de la Corona y sus augustos hermanos pasaron la mañana en la Concha bañándose y jugando en la playa.

Regatas. Esta mañana celebróse la regata para "sonder-klases", en la que se disputaba en segunda prueba la Copa Clark.

El recorrido, que era de nueve millas, hubo de ser reducido a la mitad por el caso viento reinante.

El primer lugar fué para el balandro "Dóriga", propiedad del Sr. Guillón, que quedó con seis puntos para la regata definitiva. Esta se correrá pasado mañana.

Los demás balandros llegaron por el siguiente orden: "Paquete", con tres puntos; "Bokarta", con uno; "Paposse", con dos; "Vivó", sin ningún punto.

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis salió esta tarde para Tolosa, donde asistirá a las fiestas euskarras.

Un accidente. Cerca de Pasajes, en la pendiente de la Cuesta de Capuchinos, ha ocurrido un terrible accidente.

GACETA

SUMARIO DEL DIA 25

Guerra.—Real orden circular abriendo concurso para proveer las plazas gratuitas que existen vacantes en diferentes establecimientos de enseñanza...

Hacienda.—Real orden ampliando a 80 el número de plazas del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado...

Fomento.—Real orden disponiendo se asigne en el año actual el importe de la subvención y anticipo concedido con destino a las obras de los caminos vecinales...

Administración Central.—Instrucción pública.—Disponiendo se anuncie al turno de concurso de traslación entre cátedras numerarias...

Asociación Mecanográfica Española. Terminada la discusión de los Estatutos definitivos y aprobados éstos con pequeñas variaciones que en nada afectan a su esencia...

Fue elegido presidente para la Sección primera económica D. Fernando de la Roda, de la Sección segunda, agencia de colocaciones y cobranza de honorarios, don Pedro Montero...

Asimismo se acordó proveer por concurso la plaza de cobrador, la que se le existirá una fianza de 500 pesetas...

El órgano oficial de esta Asociación será la "Revista de Mecanografía", la cual será la encargada de defender los intereses de sus asociados...

Se acordó este importantísimo acto para la vida de la Asociación, haciendo presente al Sr. Jálvio, su presidente, el agradecimiento de todos los asociados...

Las adhesiones, al secretario general, don Julio Torija, Apodaca, S. O. a la secretaria, señorita Carolina Bercemelo, cuesta de Santo Domingo, 26.

EN LA CORUÑA. En el inmediato pueblo de Cambre han celebrado los socios de la Juventud jaimista un "aplech".

Reinó gran entusiasmo.

EN GARCIA. SANTIAGO 25. 17.40. Esta mañana se ha verificado en la Basílica la tradicional fiesta de la

Table with 2 columns: Fecha and Precio. Rows include Junio y Julio (6.47), Julio y Agosto (6.46), Agosto y Septiembre (6.29), Septiembre y Octubre (6.25). Total: Ventas de ayer en Liverpool: 8.000 balas.

San Sebastián

TELEGRAMA OFICIAL

A alto comisario al ministro Guerra: Comandante general Ceuta me comunica que ayer mañana el servicio de aguada de la com. patria destinada en río Smir fué tiroteado por unos moros apostados...

Se llama el detenido Jaime Casas Avinell, natural de Cheldas (Tarragona). Dice que ignora el delito que se le atribuye, y hace protestas de inocencia, añadiendo que le han arruinado al obligarle a abandonar su canteína, con la que se ganaba la vida honestamente. No tiene familia.

TOROS Y TOREROS

Las corridas de ayer tarde

EN MADRID

Matadores: Matías Lara 'Larita', Gaspar Esquerdo y José Roger, Valencia, hijo de Madrid, nuevo en esta Plaza.

Toros: seis de D. Eduardo Olea.

A la hora de empezar la fiesta, la entra. La faja manchada.

Primer toro.

Atiende por 'Malagueño', negro, zafino, bien colocado de defensas, pero con pocas chichas.

Larita se abre de capa, toreándole por verónicas, saliendo en una de ellas derribado y librándose de una cornada por malguro.

Entre Orteguita y Mijánciga cuegan tres pares y medio. Mejor el segundo.

Larita empuja los avíos de matar y se dirige al toro.

Da tres muletazos sin salsa alguna y entra a matar señalando un pinchazo regularillo. Unos pasos más, saliendo en casi todos ahuchado, y en los tercios del 1 vuelve por uvas y acometiendo con su poquito de arqueo, deja media estocada que resulta un poquito caída.

Segundo toro.

'Limetito' se llama, cárdeno, mogón del izquierdo, de bonito tipo y con arrobos.

Esquerdo tora por verónicas muy ceñido, pero con excesivo movimiento de plireles.

Después se echa el capotillo a la espalda dando unos lances de frente por detrás (evasión).

El toro, que está bravo, toma cinco puyazos, derribando en tres.

Bien banderilleado por los chicos de turno, pasa a manos de Esquerdo, el cual pasa de muleta sin aguantar en un solo pase y sufriendo cobardas peligrosísimas.

Cogida de Esquerdo.

En una ocasión y al dar un pase por alto, sale empujando y corneado en el aire horriblemente. Cuando el muchacho cae al suelo, vuelve a meterle el toro la cabeza dándole otra cornada.

La emoción en la Plaza es enorme por lo aparatosa que ha sido la cogida.

Cuando el chico se pone en pie requiere los avíos de matar para seguir su faena, siendo retirado a viva fuerza a la enfermería.

Larita empuja los trastos, deshaciéndose del toro mediante dos pinchazos malos y una estocada hasta la bola que mata sin puntilla. (Ovación.)

Tercero toro.

'Lutegito', negro zafino, muy bien puesto y alto de agüas.

Valencia, hijo de al bicho dos verónicas nada más, colándose el toro en la última, por lo que el niño prescinde de su propósito.

'Lutegito', que está bravo de verdad, acude cinco veces a las plazas montadas, derribando siempre. En el ruedo quedan tres pencos putrefactos.

Muy bien banderilleado por los encargados de hacerlos, pasa a la jurisdicción del madrileño.

El debutante ejecuta con la flámula una labor en la que ni un solo pase merece comentario, puesto que ni una sola vez paró lo debido ni dió al bicho lo que requería.

Cuando el animal se puso en condicio, nes, el madrileño entró a matar bastante bien, agarrando una estocada casi entera, que mata. (Aplausos.)

Cuarto toro.

'Cardillero', negro zafino, bien colocado de herramientas y con hechuras de toro.

Larita se abre de capa, toreando por verónicas y navarras con gran valentía y estudiando los bracos como los buenos.

Arremetiendo con poder a los puyeros, toma el de Olea cinco puyazos, derribando en cuatro y finiquitando los jacos. Uno de los jinetes pasó a la enfermería a consecuencia de un formidable porrazo.

El bicho pasó a la jurisdicción de Larita, regularmente palitroqueado por los peones de tanda.

Don Matías Lara da cuatro pases por bajo e inmediatamente entra a matar, señalando un pinchazo malo.

Unos mantazos más, para otro pinchazo en igual forma que el anterior. Y por fin, en los tercios del 5, una estocada casi entera, que resulta algo atravesada. Intenta el descabello acertando a la tercera. (Pitos.)

dadado en una camilla al domicilio de don Miguel Gómez, calle de Núñez de Arce, número 14, donde se hospeda.

Esquerdo venía relativamente tranquilo, aunque respirando con gran dificultad.

A preguntas que le hizo su apoderado, Sr. Lastra, contestó Gaspar.

—Me encuentro regular, na más; pero no me toques este brazo (por el izquierdo); me duele mucho.

Una vez que fué colocado en la cama, el muchacho decía:

—Tájame, tengo frío. Maldita sea mi suerte; con la tarde tan fenomenal que se me preparaba y con las ganas que yo salía...

Los doctores Arredondo y Albéniz han suscrito el siguiente parte facultativo:

—Las dos primeras cogidas que se citan en el parte son graves. A causa de la gran hemorragia sufrida, el estado del herido es de una extrema debilidad.

No se levantará el apéndice hasta mañana, de no haber indicación urgente en contrario.

Queda rigurosamente prohibido hablar al herido.—Doctor Agustín Arredondo y Ruiz Albéniz.

El Sr. Arredondo ha quedado encargado de la curación del diestro, el cual tardará unos cuarenta días en estar en condiciones de volver a torear.

El primer telegrama que se ha recibido, interesándose por el herido, ha sido de Ricardo Torres, Bombita.

El desgraciado, cercano que ha sufrido el modesto novillero le hace perder siete corridas que ya tanta ajetado.

Cuando a última hora de la noche hemos estado nuevamente en su domicilio, el herido diestro se quejaba de fuertes dolores.

POR TELEGRAMA

EN VALENCIA

Bombá, Machaco y Joselito.

VALENCIA 25.

Los toros de Sallillo han resultado en general bravos y de buena presencia.

Bombá tora a su primero muy lucida, mente, por lo que escucha grandes ovaciones.

Con la muleta realiza una gran faena, dando pases de rodillas y de molinete. Da un buen pinchazo y un magnífico volapié. (Ovación.)

A su segundo, después de torearle magistralmente de capa y hacer con la muleta una labor estupenda, se deshace del toro de un pinchazo malo y media estocada superior. (Ovación.)

Machaco lancea al segundo de la tarde muy ceñido y valiente. (Ovación.)

Rafael principia con unos mantazos, y sin perder tiempo, pincha en las alturas. (Palmas.)

Luego atiza media buena, y termina con un gran volapié. (Aplausos.)

Al quinto de la tarde no puede darle más que tres lances porque el toro se fue. El cordobés tora cara y sobre la izquierda, castigando, y después de un sollete entra con los terrenos cambiados y cobra una estocada corta y caída, alargando el brazo. (Aplausos.)

Joselito tora de muleta solo, cerca y ceñido hasta hacerse con el buey, al que da muerte de una gran estocada que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Al que cierra plaza le tora por verónicas y navarras sin nada de particular y con excesivo movimiento, de "pireles".

Con el trapo rojo realiza una faena superior, la que corona con un magnífico volapié. (Ovación y oreja.)

EN BARCELONA

Gallo, Bomba III y Limeño. Con toros de surga.

BARCELONA 25.

Gallo lancea al primero en dos tiempos sin hacer nada notable.

Con la muleta hace una faena nada más que regular, y da muerte al toro clavando media estocada delantera. (Aplausos.)

Al cuarto le pone un par de rehiletes de frente superior, y otro bueno al cuarto.

Rafael tora con inteligencia, sobresa, liendo unos pases de pecho, y mete media estocada caída, pincha otra vez; clava un volapié contrario y cae por fin el bicho. (Silencio.)

Bombita III tora con consistencia y valentísimo, y mete una estocada superior que mata sin puntilla. (Ovación.)

Al que dan suelta en quinto lugar le muleta solo completamente, realizando una labor superior de verdad.

Con el estoque pincha dos veces y termina con una buena estocada. (Aplausos.)

Limeño ejecuta en su primero una buena faena de muleta y mete un volapié atravesado. Más pases y otro sablazo atravesado. (Palmas.)

Al último de la tarde le tora ceñido, y mete una estocada atravesada; luego media, y después un pinchazo, y nada más. (Silencio.)

EN LINARES

Bienvenida y Malla, con toros de Manjón.

LINARES 25.

Bienvenida toreando de capa a su primero estuvo nada más que regular.

Con el estoque pinchó una vez en buen sitio y terminó con media estocada un poquito caída.

Al segundo suro lo pasó muy brevemente y lo mató de un volapié contrario.

Al quinto de la tarde lo trasteó muy bien. De dos pinchazos, media estocada y un descabello se deshizo de su enemigo.

Malla verónica al segundo de la tarde regularmente. Muleta como puede y atiza un volapié delantero.

Al cuarto lo pasa de muleta algo mejor, y le da muerte de un volapié magnífico.

Al que cierra plaza le da un pinchazo malo, otro igual, llevándose el asador, y una estocada perpendicular.

EN SANTANDER

Cocherito, Vázquez y Paco Madrid, con toros de Vicente Martínez.

SANTANDER 25.

Cocherito de Bilbao ha estado muy bien toreando de capa a su primero. Se deshizo de él de dos pinchazos y una estocada atravesada.

A su segundo, que es un novillo, lo tora muy embrollado, sufriendo algunas cobardas peligrosas.

Con la flámula hace una faena sosea, mientras el público le pide que se retire para que suelten otro bicho. El de Bilbao no hace caso, entrando a matar tres veces, y terminando con el chotillo de una estocada baja, que mata. (Pitos.)

Vázquez tora al segundo de la tarde muy lucidamente, al que da muerte con media estocada superiorísima. (Ovación.)

Al que se corre en quinto lugar, le tora capote al brazo. Acaba con él, mediante una buena faena de muleta y una estocada casi entera un poquito tendenciosa. (Muchas palmas.)

Paco Madrid hace en el tercer bicho una faena de muleta valiente, aunque movida, y metiéndose bien, arrojó un volapié hasta la mano, algo torcido. (Ovación.)

Al que cierra plaza lo tora de muleta con muchas arrobos de valentía y a su tiempo, atiza una estocada superior. (Ovación.)

POLITICA

El conde de Romanones.

Ayer se dijo en algunos círculos que el jefe del Gobierno había estado en Torredonjimeno almorzando con el ministro de Instrucción pública, que, como ya hemos dicho, se encuentra en aquel pueblo, y se añadía como comentario que era para dar sospechas tal almuerzo, porque en Torredonjimeno se halla también el Sr. García Prieto.

Los amigos del conde desmentían la noticia, y decían que está donde está, es en un viaje de negocios de la provincia de Guadalupe, de donde se propone regresar mañana.

El Sr. Villanueva.

Ayer llegó a Madrid el presidente del Congreso, Sr. Villanueva, de regreso de su viaje por Marruecos, siendo recibido por numerosos amigos políticos y algunos ministros.

El Sr. Villanueva, que se ha negado a hacer manifestaciones hasta tanto no habile con el conde de Romanones y el general Luque, solamente ha hecho elogios del Ejército, y en especial del general Silvestre, añadiendo que viene muy satisfecho de su excursión, y que contra lo que algunos dicen, la pacificación de nuestra zona en África no se hará esperar mucho tiempo.

Los Reyes.

Por telegrama recibido por el Gobierno, se supo ayer que los Reyes habían llegado felizmente a París, desde donde Don Alfonso felicitó por telegrama a D. Santiago Alba con motivo de celebrar el ministro de la Gobernación su fiesta onomástica.

Alba, de viaje.

Ayer marchó a Hendaya el ministro de la Gobernación, a fin de recibir a sus hijos, que regresan del Colegio inglés, donde se educan.

El Sr. Alba estará en Madrid el próximo lunes, para asistir al Consejo de ministros anunciado.

Regreso de Gasset.

Ayer regresó a Madrid el ministro de Fomento, que viene muy satisfecho del viaje que ha realizado para inaugurar el pantano de la Peña, en Huesca.

Regreso del presidente.

A las diez y media regresó anoche a Madrid el jefe del Gobierno, que se dirigió a su domicilio, donde fué a saludarle el ministro de la Guerra, que le comunicó que en África reina tranquilidad, según los telegramas recibidos en Guerra procedentes de nuestra zona de influencia.

De madrugada.

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que no ocurría novedad ni tenía otra noticia que comunicar que la de haberse solucionado la huelga de fundidores de Peñaroya, según telegrafía el gobernador de Murcia.

Sol y Ortega.

Se han recibido noticias de Barcelona dando cuenta de haberse agravado en la enfermedad que padecía el Sr. Sol y Ortega.

Los amigos del diputado republicano que residen en Madrid reciben a diario noticias comunicándoles el curso de la enfermedad.

La casa de Correos.

Firmado que ha sido por el Rey el decreto anunciando la subasta de la continuación de las obras de la nueva casa de Correos, el Sr. Alba ha dado órdenes terminantes para que se abrevien los trámites a fin de apresurar el comienzo de las obras en cuanto sea posible.

AGUAS DE FONTIBRE

Son sus similitudes las de Cestona y Carlsbad (Alemania). Declaradas de utilidad pública por Real orden, 20 Agosto, 1912. Curan las dispepsias gástricas e intestinales, el estreñimiento habitual, hígado, vías biliares, riñón y vejiga de la orina. Dventa, farmacias y droguerías.

BARCELONA

Los camareros. BARCELONA 25. 18.10.

La Sociedad de camareros ha declarado el "boy-cott" al aristocrático restaurant Royal, que reabrió anoche sus puertas, después de haber hecho grandes reformas.

Las mesas fueron ocupadas por una caterva de golfos desarrapados, viéndose los dueños en la necesidad de cerrar inmediatamente.

Hoy se ha repetido la misma escena. Los golfos son pagados por los camareros para que hagan dicha operación.

La Junta directiva del Gremio de fondistas ha protestado ante el gobernador del sabotage declarado al hotel Royal.

El gobernador les dijo que sus facultades no alcanzaban a poder impedirlo, y que se limitaría a mantener el orden.

Luchas greco-romanas. En la antigua Plaza de Toros se ha celebrado esta tarde una función de variedades y lucha greco-romana, en la que tomó parte el campeón Ochoa.

Los panaderos. Hoy funcionan todas las panaderías. Desde el domingo registrarán las nuevas bases.

Una Comisión de patronos visitó hoy al gobernador para darle las gracias por sus gestiones.

Los socialistas. Ha llegado, procedente de París, el conocido socialista Fabra Rivas, uno de los directores del movimiento revolucionario que originó la semana trágica.

Se propone tomar parte en los actos conmemorativos de aquella fecha sangrienta y en los mítines contra la guerra que organizan los socialistas.

Para evitar una huelga. Mañana celebrarán una entrevista con el gobernador una Comisión de patronos fabricantes y otra de obreros del arte fabril, para ver la manera de evitar la huelga proyectada.

Casa L. Diez Gallo

Sus chocolates y cafés son los más perfectos por todos. Gostanilla Anglés, 15.

NOTICIAS

La fiesta de Santiago.

Con motivo de la guerra que en Marruecos sostienen las armas españolas, el Cuerpo de Caballería de guarnición en Madrid ha conmemorado la fiesta de su patrón Santiago, solamente con una misa general y rancho extraordinario y paseo a las tropas. La misa se ha celebrado en la iglesia de la Inmaculada Concepción, oyéndola el general Fernández Lapuente y toda la brigada a su mando, compuesta por los regimientos de lanceros de la Reina y del Príncipe, únicos del Arma de Caballería que están de guarnición en Madrid.

Guisantes Zrevijano

MEJORES QUE FRESCOS

Defunción.

Ha fallecido en Tetuán (Madrid), el segundo teniente (E. R.) del regimiento de Borbón, D. José Fernández de Córdova y Palomares.

BALNEARIO TERMAS

MATHEU Y SAN PERMIN

ALHAMA DE ARAGON.

Inaugurado el gran comedor y salón de fiestas, resultando verdaderamente maravillosos. El conjunto de estos famosos y acreditadísimos establecimientos es verdaderamente sorprendente. Están animadísimos. Informará su propietario, Ramón Pallarés y Prats, Bolsa, 2. (Antiguo edificio de la Bolsa), Madrid.

Para curar el ASMA, DISNEA, OPRESIONES y CATARROS BRONQUIALES recomiendan El Siglo Médico y los principales periódicos de medicina, el Jarabe Medicina de quebracho. Serrano, 38, farmacia de Medina, y principales de España.

Oposiciones

Telegrafos.

Han practicado el tercer ejercicio los siguientes opositores, obteniendo la puntuación que se indica:

D. Antonio Benítez Armas, 206 puntos; D. Antonio Benítez Martín, 208; D. Ramón Botella y Rebajá, 172; D. Carlos Ceballos y Velasco, 132; D. José Celestino Correo y Tejero, 235; D. Francisco Espaza y Soler, 66; D. Andrés Fuerte y Besga, 159; don Juan García y Molina, 123; D. Nemesio Gilman y Sanz, 185; D. Alejandro Jacinto Girón y Rubio, 113; D. Juan Hernández y Arroyo, 87; D. Eugenio Huriado y Cava, 130; don Marcelino Iglesias y Andrés, 218; D. Juan Frauro y López, 127; D. Santiago Latorre y López, 90; D. Conrado Leal y Sánchez, 140; D. Miguel Lecea y Fontedra, 114; D. Nemesio López y Sola, 173; D. Manuel López de Sabando y de la Torre, 149; D. Urbano Ioscos y Pardo, 70; y D. Vicente Estanislao Lozano y García, 167.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

En el Santuario del Perpetuo Socorro

Durante los días 31 de Julio y 1 y 2 de Agosto próximo se celebrará en el Santuario del Perpetuo Socorro (calle de Manuel Silveira, 12) un solemne Triduo en honor de San Alfonso María de Ligorio.

Todas las mañanas, a las diez, se celebrará misa solemne con S. D. M. manifiesto, y todas las tardes se rezará Estación, Rosario y Ejercicio de Triduo, ocupando la sagrada cátedra el R. P. Ramón Sarabia, y terminando la fiesta con Bendición, Reserva y Gozos, dándose a besar la reliquia del Santo Doctor.

El día 2, fiesta del Señor, habrá misa de Comunión, a las siete y media de la mañana.

Bibliografía

"Ramillete de pensamientos para catequistas y educadores, por D. Lorente, presbítero.—Un volumen de 11 y medio por 18 centímetros, de 110 páginas, pesetas 0,50. (Por correo, certificado, pesetas 0,30 más.)

Los hermosos pensamientos recopilados en esta obra constituyen entre todos un tratado práctico de Pedagogía Catequística. Para convencerse de ello, basta leer el cuadro sinóptico del índice de materias:

I.—Religión, escuela y catecismo.—Ignerancia de la religión.—Escuela sin Dios.—Catecismo.—Necesidad de estudiarlo.—Excelesencia.—Frutos.

II.—Catequistas y educadores.—Padres y catequistas.—Misión del catequista.—Método.—Premios.—Calidades.—Amor a Dios y a los niños.—Celo, puntualidad, constancia, Alegría, paciencia, dulzura.—Fidelidad, oración, buen ejemplo.—Ciencia del catequista.—(Preparación y examen práctico.)

III.—Infancia y juventud.—Los niños.—Sus buenas cualidades.—Sus defectos.

IV.—Educación religiosa.—La educación en general.—Enseñanza de la religión.—Materia.—Métodos, procedimientos, etc.—Formación moral y religiosa.—Prácticas de piedad.—Cánticos.—Disciplina y organización.—Premios y castigos.

Dada la actualidad e importancia de esta obra se ha hecho un tiraje de muchos miles de ejemplares, y se vende al ínfimo precio de ¡pesetas 0,50! (110 páginas impresas en excelente papel!)

Daremos cuenta en esta sección de todos los libros que se nos remita un ejemplar, y haremos crítica de los mismos cuando sean dos los ejemplares que se nos manden.

EN LA CIUDAD LINEAL

Luchas greco-romanas

Anoche lucharon en primer término, y en la "poule" de consolación, el uzbekuergués Maierhans, y el francés Moret.

La lucha fué bastante igual y correcta, por ambas partes, aunque ni uno ni otro luchador consiguieron interesar ni menos emocionan al público.

En seis minutos, doce segundos, venció Maierhans, por presa de cintura por delante, en torbellino.

Van Rothen, holandés, y Camille le Terrasser, francés, tuvieron el segundo encuentro.

El francés, que fué vencido por su rival,

Marruecos

POR TELEGRAMA

PARIS 25.

De Tánger comunican al "Echo de Paris" que el Raisuli se ha decidido a tomar la jefatura de las kabilas que combaten contra España, haciendo un llamamiento para la guerra santa en el Gurb y en Lehala.

Dicen que el mencionado bandido también está en contra de Alemania, Francia e Inglaterra, por haber desoído sus pretensiones de sumisión.

Envuelve a todos los cristianos en un odio terrible, del que ha manifestado se encuentra dispuesto a dar elocuentes pruebas.

Mosaico telegráfico

En honor de un gobernador.

CACERES 25. 16.15.

Hoy se ha celebrado en el Instituto una fiesta en obsequio del gobernador civil, señor Crespo de Lara, en agradecimiento a sus trabajos en pro de la infancia.

El director del Instituto pronunció un discurso elogiando la labor del gobernador, y acto seguido se descubrió una lápida conmemorativa de la fiesta.

Cuando ésta terminó marchó a Nerva una colonia escolar.

Noticias de El Ferrol.

FERROL 25. 18.05.

Se ha concedido la cruz del Mérito Naval al marino Gregorio Goza, que salvó de una muerte segura a un niño que cayó al mar.

Mañana serán enviados a Madrid los objetos que se han recibido para la tómbola ferroviaria que ha de celebrarse en la corte.

Función benéfica.

LINARES 25. 20.15.

Se ha verificado en el teatro Olimpia una función a beneficio de la Gota de Leche de Jaén.

El teatro fué cedido gratuitamente por su propietario el diputado Sr. Beronguer.

Asistieron todas las autoridades y numeroso público, llenándose el coliseo.

La recaudación fué muy importante.

El sport trágico.

BERLIN 25.

En la "Gaceta de Voss" dícese que el aviator Schaeffer cayó en Francfort-sur-Meun, desde 25 metros de altura, hiriéndose de gravedad.

